

institutions de recherche existantes à participer de façon plus active à la formulation de la politique et des plans nationaux de développement.

Grâce à un contrat passé avec l'Institut de recherches politiques, l'ACDI compte favoriser l'établissement de liens entre l'IRD et un large éventail d'organismes canadiens engagés dans la recherche socio-économique à long terme.

Durant l'après-midi du 11 avril, un groupe d'hommes d'affaires thaïlandais a participé sous la présidence conjointe de leurs ministres du Commerce et de l'Agriculture, MM. Kosol Krairiksh et Narong Wongwan, à une table ronde avec des homologues canadiens accompagnés de M. Regan, ministre du Commerce extérieur. À la fin de cette rencontre, M. Regan annonça que la compagnie canadienne Kenting Earth Sciences Ltd., d'Ottawa, avait obtenu un marché de 25 millions de dollars, le plus important contrat du genre jamais accordé, pour la réalisation d'un vaste programme d'études et de levés géophysiques aéroportés. M. Regan a souligné que « ce marché avait fait l'objet d'un appel d'offres international conformément aux usages observés dans le monde entier et que la Banque asiatique de développement avait adjugé le marché à la compagnie canadienne de préférence à des sociétés spécialisées en études aériennes parmi les plus réputées du monde ».

La visite officielle du groupe thaïlandais se termina par une rencontre avec les membres du gouvernement de l'Ontario sous la présidence du premier ministre suppléant, M. Welch. Un peu plus tard, à la fin d'un déjeuner offert par l'Empire Club of Canada et le Canadian Club de Toronto, le premier ministre Prem Tinsulanonda exposa à un auditoire composé de cadres supérieurs du monde canadien des affaires les perspectives nombreuses et les conditions avantageuses qui s'offrent dans son pays à ceux qui s'intéressent au commerce et aux investissements. Dans les relations commerciales actuelles entre la Thaïlande et le Canada, a-t-il dit, « il existe un vaste potentiel encore inexploité ».

La visite officielle du premier ministre de la Thaïlande a mis en relief l'expansion rapide et la diversification croissante des relations entre le Canada et cet important pays de l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est (ANASE), et a révélé l'importance de plus en plus grande que les deux pays attachent à la communauté des objectifs qui les rapproche.

Le Canada et l'Inde signent un accord portant sur la foresterie

Le vice-premier ministre et secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Allan MacEachen, a annoncé le 23 mars que le Canada et l'Inde venaient de conclure un accord prévoyant l'octroi d'un prêt sans intérêt de 44 millions de dollars à l'Inde pour la réalisation d'un vaste projet de foresterie dans l'État d'Andhra Pradesh. Une cérémonie a marqué l'événement au ministère des Finances de l'Inde, où le secrétaire aux Finances, M. P.K. Kaul, et le haut-commissaire du Canada, M. William T. Warden, ont signé l'accord, chacun au nom de leur pays.

Ce prêt, effectué par l'intermédiaire de l'Agence canadienne de développement international (ACDI), assurera pendant cinq ans une aide budgétaire au département des Forêts du gouvernement d'Andhra Pradesh. En outre, une subvention de deux millions de dollars permettra d'acquitter le paiement des services d'experts-conseils et de formation. Les conditions du prêt sont les suivantes : intérêt nul, délai d'amortissement de dix ans et échéance de cinquante ans.

Le projet a pour but de satisfaire les besoins fondamentaux des habitants de la région en leur fournissant des plants et des services techniques et en les faisant participer à la gestion des terres forestières. Il permettra de ralentir le rythme du déboisement, de répondre aux besoins en bois de chauffage, en petit bois d'œuvre, en poteaux et en produits d'affouragement, et d'engager des élé-

ments démunis de la population rurale pour la plantation, la coupe et la commercialisation. La plupart des arbres seront plantés dans des lieux inhabituels actuellement improductifs, comme les abords des routes et les terres communales des villages. On prévoit qu'une fois réalisé le projet aura permis la plantation de 54 000 hectares de terrain, la distribution de plants en quantités suffisantes pour couvrir 71 000 hectares supplémentaires et le reboisement de 13 000 hectares de zones détériorées.

La signature de l'accord constitue un nouveau jalon dans la réalisation du long programme de coopération intéressant le Canada et l'Inde. Depuis 1951, le Canada a en effet consenti plus de 1,7 milliard de dollars pour l'avancement de différents secteurs, notamment l'énergie, les télécommunications et l'agriculture. Les sommes engagées ont augmenté régulièrement ces dernières années et, pour l'année financière 1983-1984, les déboursés devaient atteindre, au total, 50 millions de dollars. Dans une large mesure, le programme a été axé sur les besoins agricoles de l'Inde. À cet égard, le Canada contribue actuellement au projet d'agriculture sèche de l'ICAR (India Council of Agricultural Research) pour l'ensemble du pays, et il a signé récemment un accord en vue de fournir de l'huile de colza et d'apporter son aide sur le plan technique dans le cadre d'un projet de fabrication d'huiles végétales.

Northern Telecom à la Grenade

Northern Telecom International Limitée a annoncé l'inauguration d'un DMS-10M, autocommutateur intégralement numérique, qui desservira le Central Westhall de la Grenada Telephone Company, à St. George's, capitale de la Grenade.

Le nouvel autocommutateur remplace un système plus ancien endommagé au cours de l'invasion de l'automne dernier.

Le DMS-10M a été conçu et fabriqué en cinq semaines, soit un délai exceptionnellement court pour un système aussi perfectionné. Il est installé dans une remorque, ce qui supprime la nécessité de construire un bâtiment pour l'abriter. La remorque contient aussi les équipements permettant au système de fonctionner avec un minimum d'intervention humaine.

Le président de Northern Telecom CALA, filiale de Northern Telecom

pour les Antilles et l'Amérique latine, M. Ewen Morrison, a affirmé pour sa part que la rapidité avec laquelle la société a livré l'autocommutateur reflète l'importance qu'elle attache à ses clients dans ces régions.

Northern Telecom est présente aux Antilles depuis 1967. Elle y détient 80 % du marché des équipements de commutation et de transmission.

Northern Telecom International est une filiale de Northern Telecom Limitée, deuxième concepteur et fabricant d'équipements de télécommunications en Amérique du Nord (sixième à l'échelle mondiale). Northern Telecom Limitée est également le principal fournisseur de systèmes de télécommunications intégralement numériques dans le monde et un important fournisseur de systèmes de télématique intégrés. En 1983, son chiffre d'affaires dépassait 3,3 milliards de dollars.